
Protokoll über die 37. Sitzung des Ortsteilrates Zwätzen
Termin: 09.11.2022, 19:00 Uhr
Ort: SV Jena-Zwätzen e.V., Kegelbahn, Brückenstraße 1, 07743 Jena
Sitzungsleiter: Herr Dr. W. Kühner

Ortsteilrat: A – anwesend                                     E – entschuldigt abwesend
UE – unentschuldigt abwesend          (v) – verspätet

Dr. Kühner, Waldemar Ortsteilbürgermeister A

Tischendorf, Marc stellvertr. Ortsteilbürgermeister E

Dittrich, Jens stellvertr. Ortsteilbürgermeister A

Sommer, Dirk stellvertr. Ortsteilbürgermeister A

Kirmse, Philipp Schriftführer A

Dieter, Kujat A

Obst, Steffen E

Pikarski, Ina A

Spira, Susanne UE

Dr. Weyhausen, Andreas E

Schlüter, Roy E

Gäste:

Frau Schramm (Abteilungsleiterin SV-Jena Zwätzen)
Carola Döpel    (Ortsteilbürgermeisterin Löbstedt)
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37.4 Städtebauliche Entwicklung des Bereiches “Am Steinbach” und “Wiesenstraße”
37.5 Ergebnis der Ortsbegehung mit KSJ am 13.10.2022
37.6 Verteilung der Sonderausgabe 2022 der “Zwätzenpost”
37.7 Vorbereitung des Lebendigen Adventskalenders
37.8 Vorbereitung der Sitzung des Stadtrates am 16.11.2022 (Themen mit Zwätzener

Bezug)
37.9 Sonstiges
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Inhalt:
zu TOP 37.1: Tagesordnung der 36. Sitzung des OTR

Die Tagesordnung zur 36. Sitzung wurde einstimmig angenommen.

zu TOP 37.2: Niederschrift zur 36. Sitzung des OTR am 05.10.2022

Das Protokoll zur 36. Sitzung des Ortsteilrates am 05.10.2022 wurde mit kleinen
angebrachten Änderungen einstimmig verabschiedet.

zu TOP 37.3: Bürgerfragestunde
Da keine Bürger anwesend waren, entfällt dieser Punkt.

zu TOP 37.4: Städtebauliche Entwicklung des Bereiches “Am Steinbach” und “Wiesenstraße”
Auf Wunsch des Ortsteilrates Löbstedt befasst sich der OTR Zwätzen mit diesem TOP. Der
OTR Löbstedt stellte eine Anfrage zum Erhalt von Grünflächen und Gärten im Bereich “Am
Steinbach” und “Wiesenstraße. Einige Gartenbesitzer haben schon Angebote zum Abkauf
der Flächen durch die Stadt erhalten. Das Ziel ist die Erweiterung des Gewerbegebietes
nach dem Bebauungsplan und die Erweiterung des Unternehmens “Veolia”. Betroffen wären
auch einige Flächen vom Ortsteil Zwätzen. Frau Döpel erläuterte dem Ortsteilrat die
Situation und die betroffenen Flächen. Vom OTR Löbstedt wird sich gegen eine Erweiterung
der Gewerbeflächen ausgesprochen. Es liegt ein großes Interesse vor, die vorhandenen
Grünflächen und das dörfliche Bild zu erhalten.
Vorgeschlagen wird ein Vor-Ort Termin mit dem Garteneigentümern um mehr über den
Sachverhalt zu erfahren.
Einig sind sich die Ortsteilräte darüber, dass die Grünflächen und Gärten erhalten bleiben
sollen, da dies auch entgegen den angestrebten Plänen der Stadt zur Schaffung von
Grünen Oasen wäre. Bemängelt wurde auch die unordentliche Situation an der
Müllentsorgungsanlage. Seit mehreren Jahren verschmutzt diese Anlage auch
umliegende Grünflächen.
Im Vor-Ort-Termin soll genau herausgearbeitet werden, welche Flächen genau betroffen sind.
Der Vorschlag einer gemeinsamen Sitzung mit den Ortsteilen Löbstedt, Kunitz und
Zwätzen wurde geäußert, um Themen zu besprechen, die die Ortsteile in den nächsten
Jahren zusammen betreffen werden.

zu TOP 37.5: Ergebnis der Ortsbegehung mit KSJ am 13.10.2022
Die Ortsteilratsmitglieder, Frau Pikarski, Herr Kujat und der OTB Kühner, trafen sich mit
Herrn Feige und Herrn Helbig vom KSJ. Die Naumburger Straße wurde abgelaufen und
es wurde auf die Schäden auf dem Gehweg und der Straße hingewiesen. Es wird eine
Beleuchtung entlang der Straßenbahn geben zwischen Max-Gräfe-Gasse und
Florian-Geyer-Weg. Änderungen der Verkehrsschilder werden umgesetzt.
In diesem Zusammenhang wurde der Baustellenkran im Dorf begutachtet, dort soll der
Winterdienst angepasst werden. Der Kran sollte auch vor Weihnachten abgebaut werden.
Am Heiligenberg wurde über einen Gehweg beraten, es stellt sich heraus, dass dies eine
größere Investition mit sich bringt. Ob eine Ertüchtigung des Wanderweges bis ins Rautal
möglich ist, wurde aufgenommen. Ein möglicher Haltepunkt am Heiligenberg muss mit
dem Nahverkehr besprochen werden. Der Kreisverkehr im Drössel Wohngebiet wird
begrünt und es soll eine Anpassung des Weges geben am Lärmschutzwall, da dort
Fahrzeuge unberechtigt durchfahren. Zum Ende soll noch die Beleuchtung an den
Überwegen geprüft werden. Die Überwege im Ortsteil bleiben gefährlich. Gefordert wird
ein zusätzlicher Warnhinweis für den mittleren Überweg.

zu TOP 37.6: Verteilung der Sonderausgabe 2022 der “Zwätzenpost”
Der Druck der Zwätzenpost ist erfolgt und auch das Erstellen hat sehr gut funktioniert.
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Gedankt wird dem Ortsteilrat Jens Dittrich für die Zusammenstellung und
Organisation. Im Ortsteilrat wurde der aktuelle Stand der Verteilung und die noch
auszuteilenden Gebiete erläutert. Für das nächste Mal soll die Verteilung besser
vorbereitet werden.

zu TOP 37.7: Vorbereitung des Lebendigen Adventskalenders

Bis auf drei Türchen sind alle vergeben. Die Teilnehmer wurden angeschrieben, dass die
Türchenzahl am Grundstück angebracht wird. Der Ortsteilrat möchte versuchen, dass bei
jedem Türchen ein Mitglied dabei ist. Der Flyer des Lebendigen Adventskalenders soll
noch auf Ukrainisch übersetzt werden.

zu TOP 37.8: Vorbereitung der Sitzung des Stadtrates am 16.11.2022 (Themen
mit Zwätzener Bezug)

Im Stadtrat gibt es eine Bürgeranfrage zur Zukunftsfähigkeit der
Wiesenstraßenverlängerung. In dieser wird der Ausbau in Frage gestellt. Es wird auf die
hohe Investitionssumme und das “Fördern des motorisierten Individualverkehrs”
hingewiesen. Ebenfalls wird bemängelt, dass der PKW Verkehr bevorzugt wird mit
diesem Projekt und das Geld an anderer Stelle besser investiert wäre.
Der Ortsteilrat Zwätzen steht nicht hinter der Anfrage und sieht diesen Ausbau als
notwendig an. Der Ausbau sorgt im Ortsteil Zwätzen für sehr viele positive Auswirkungen.

● Der Ortsteil Zwätzen wird befreit vom Durchgangsverkehr der Bundesstraße 88
● Viele Bürger*innen möchten Fahrrad fahren und auch ihre Kinder damit zur

Schule schicken, trauen es sich aber momentan aufgrund des hohen
Verkehrsaufkommens nicht.

● Es folgt eine Entlastung auch für den Ortsteil Löbstedt, Nord und Zentrum, da der
Durchgangsverkehr über die Wiesenstraße geschickt wird.

● Die Ortsteile werden lebendiger und lebenswerter
● Es wird eine Umleitung geschaffen, um die Straßenbahn weiter in Zwätzen

ausbauen zu können.
Der Ortsteilrat bemängelt die einzige Fokussierung auf den Teil der “Straße”, mit diesem
Ausbau werden viele Probleme gelöst und Zwätzen wird klimafreundlich und lebenswert.
Der Oberbürgermeister steht auch weiterhin hinter dem Projekt der Wiesenstraße.

Beschlossen wurde auch die Anpassung der Beiräte zum Thema Mobilität.
Informiert wurde der OTR über eine Anfrage zum Projekt “Diamond Make”

Es gibt eine Anfrage zur Sportentwicklung in Jena, in dieser sollen verschiedene Fragen
zum Sport in Jena beantwortet werden, vom Schul- bis zum Vereinssport.

zu TOP 37.9: Sonstiges

● Zu einer Tauschbörse in einer alten Telefonzelle wurden erste Gespräche geführt und es
soll demnächst eine nähere Umsetzung besprochen werden.

● Die nächste Bürgersprechstunde findet am 16.11 vor dem Netto statt.

Nächste Sitzungen des Ortsteilrates Zwätzen:

Datum: 18.01.2023 ab 19:00 Uhr

Ort: Wird noch bekanntgeben, 07743 Jena

Zu allen Sitzungen des Ortsteilrates Zwätzen sind alle interessierten Bürgerinnen und Bürger
herzlich eingeladen!

gez. Dr. Waldemar Kühner gez. Philipp Kirmse

Ortsteilbürgermeister Schriftführer
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